

29 avril 2020 – 18h30

Provence-Alpes-Côte d'Azur : Les chantiers reprennent progressivement

Préfectures

La FRTP Provence-Alpes-Côte d'Azur participe en direct aux conférences téléphoniques avec la Préfecture de Région, la Préfecture des Bouches du Rhône et celle des Alpes de Haute Provence.

Pour les autres Préfectures, Hautes-Alpes, Alpes-Maritimes, Var et Vaucluse, les présidents de Sections TP suivent ces réunions en collaboration étroite avec les présidents de F.BTP.

Les Préfets ont tous convoqués à ces réunions, les grands maîtres d'ouvrage publics : La DREAL, la DIRMED, les Conseils Départementaux, les Métropoles, les intercommunalités ou les communes importantes.

Mais aussi les Maîtres d'ouvrage comme le Canal de Provence, ENEDIS, EDF, RTE, GRT GAZ, SNCF Réseaux, GPMM (Port Autonome), Euroméditerranée, différents syndicats mixtes importants, Symadrem, ...

Intercommunalités

Nous avons écrit à tous les Directeurs Généraux des Services (DGS) de toutes les intercommunalités et nous avons eu un contact direct avec le DGS de la Métropole Aix-Marseille-Provence.

Toutes les réactions ont été positives, tous ont conscience que la reprise d'activité est importante pour les territoires.

Tous ont conscience de l'importance de notre activité dans l'équilibre économique et humain d'un territoire. Nous devons argumenter, sur le fait qu'il n'y a aucune raison que, dans les 15 jours, l'activité de nos entreprises ne soit pas au même niveau qu'en janvier/février.

La reprise est progressive pour les entreprises

Résultats de la dernière enquête de la FNTP qui s'est déroulé du 8 avril après-midi au 16 avril

1. Qu'au 10 avril, 67% des entreprises sont toujours à l'arrêt (contre 85% au 26 mars).
2. Qu'il existe une volonté de redémarrer rapidement :
 - Parmi les entreprises à l'arrêt, 53% envisagent une reprise de leur activité d'ici la fin du mois d'avril.
 - Pour les entreprises ayant déjà repris leur activité, le niveau d'activité global s'élèverait à 40% en moyenne à date.

Ces évaluations sont à confirmer avec la nouvelle enquête de la FNTP lancée lundi 27 avril.

..... et pour les Maîtres d'ouvrages !

L'esprit qui règne dans les échanges que nous avons avec nos interlocuteurs est constructif, du côté des représentants de l'Etat, comme de celui des représentants des Collectivités Territoriales ou maîtres d'ouvrage locaux.

Tous les maîtres d'ouvrage avec qui nous avons été en contact se sont montrés volontaires pour une reprise progressive des chantiers.

A ce jour, il n'y a aucun chantier « bloqué », il y a simplement des reprises progressives plus ou moins longues! Les maîtres d'ouvrage publics ont des fonctionnements plus complexes que les entreprises!

Du côté de la FRTP, nous faisons remonter les difficultés suivantes :

1. Attention aux effectifs réduits, à la reprise avec 20% des salariés en arrêt pour restrictions sanitaires ou garde d'enfants.
2. Besoin de relancer les Appels d'Offre.
3. Besoin de désigner des signataires dans les services.
4. Besoin que la volonté des responsables soit partagée par l'ensemble de la hiérarchie.
5. Oui les terrassements et autres métiers mécanisés pourront reprendre plus facilement car la distanciation posera moins de difficultés.
6. Problèmes rencontrés avec les SPS qui vont trop loin et en particulier au-delà des recommandations du guide de l'OPPBTB.
7. Il faut reprendre la rédaction de PGC (Plan général de coordination).
8. Confiance dans les fournisseurs qui se mettent en marche, mais difficultés prévisibles d'approvisionnement pour les matières premières et les matériaux qui arrivent de l'étranger.
9. Difficultés encore avec les masques qui ne sont disponibles que pour une reprise partielle.
10. La reprise sera progressive.
11. Nous aurons besoin de parler des surcoûts mais aujourd'hui la priorité est la reprise de nos activités. Nous ferons ensuite des REX pour, comme cela a été dit par des intervenants, évoquer les planifications corrigées ou encore les cadences moindres, ...
12. Besoin de mettre en place les élus.

Nous signaler les freins, les blocages,

Malgré l'évidente bonne volonté de beaucoup de maîtres d'ouvrage, vous allez être confronté à de nombreux obstacles, parce que la situation est anormale et que tous les acteurs n'ont pas la même volonté ou la même lecture des événements.

Nous sommes convenus avec nos différents interlocuteurs, Préfets, DGS, de porter à leur connaissance les problèmes auxquels vous êtes confrontés.

De plus nous devons faire remonter ces blocages à la FNTP, dans le cadre des discussions avec le Gouvernement.

paca@fntp.fr